

Proletarios de todos los países, uníos

ELCHE ROJO

SEMANARIO COMUNISTA

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS.

Año II

Núm. 71

Lunes 29 de Agosto de 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Avenida de Ascaso, 47 - Teléfono 145

ORGANO DEL COMITÉ COMARCAL DEL
PARTIDO COMUNISTA DE ELCHE

¡Viva el Partido Socialista Obrero Español!

El Partido Comunista saluda emocionado a su hermano el Partido Socialista, con motivo del 50 aniversario de su fundación, haciendo votos porque en breve se llegue a la creación del PARTIDO UNICO DEL PROLETARIADO

Para hacer más firme la resistencia

Insistimos sobre el tema, dada su importancia. El jefe del Gobierno decía en su último discurso: "Resistir era y sigue siendo hoy día, abrir paso a la victoria. Cuando el frente y la retaguardia parecían derrumbarse; cuando el derrotismo se infiltraba por todos los resquicios, ensimismaba todos los ambientes y amenazaba atrofiar el músculo de la guerra, yo tuve confianza en las virtudes heroicas del pueblo español y a él acudí para decirle la verdad escueta y pedirle—exigirle—el sacrificio y la resistencia... Y el pueblo entero respondió a nuestra demanda. Y Cataluña, apretada por los invasores con admirable brio, tensa la voluntad, con ánimo decidido y pujante, supo resistir y rivalizar en heroísmo con otros pueblos de España. Como sabe resistir hoy Levante donde he percibido en el ademán y en el ambiente la resolución enérgica de no dejar hollar impunemente su suelo y de aplastar al invasor".

He aquí la preclara línea de conducta del jefe del Gobierno que representa la voluntad unánime de todos los españoles. Confianza en las excelsas virtudes de nuestro pueblo, interpretando fielmente su decisión irrevocable de combatir hasta la victoria, adopta las medidas encaminadas a reforzar nuestra resistencia, a infundir a las armas republicanas el temple necesario. Y surge la acertada política de movilización de reservas, construcción de fortificaciones, fortalecimiento del Ejército Popular, depuración de los mandos, ascensos y recompensas, capacitación técnica de los combatientes. Y como consecuencia de esta justa política, el pueblo secunda a su Gobierno con la formidable resistencia de Levante que cierra las puertas de Valencia a los invasores, mientras en el Ebro nuestro Ejército libra batallas victoriosas, que causan asombro al mundo.

"Sabemos que es preciso intensificar la producción de armamento—dijo el presidente Negrín en su discurso—y nuestras fábricas y talleres trabajan como nunca". Y comprendiendo que la producción de guerra no era suficiente, escuchando el clamor sagrado de nuestros combatientes que en las trincheras, despreciando el pan para reclamar munición, promulga el decreto de militarización de las industrias bélicas y puertos, que al centralizar dichos servicios multiplicará su rendimiento. "Hemos aprendido que sin una alta moral, ni se hace ni se gana la guerra". Y consecuente con este justo principio, el decreto sobre reorganización del Comisariado viene a resolver y dar más autoridad a estos poderosos auxiliares del mando.

El pueblo y el Ejército de Le-

Nuestro saludo al Partido Socialista

Conmemoramos en estos días el cincuenta aniversario del Partido Socialista. Se celebra en momentos de verdadero dramatismo para nuestra Patria. Nos encontramos, desde hace dos años, en lucha a muerte contra una invasión extranjera. Ante esta contienda sin precedentes en nuestra historia, todo el pueblo español se ha unido en un solo bloque, decidido a defender su independencia cueste lo que cueste. Y ha sido gracias a esta unidad, a esta decisión firme de todo el pueblo unido, que España existe como nación. De no haber sido así, otra sería nuestra suerte.

Factor importantísimo de este agrupamiento nacional, en el que están representadas todas las clases populares españolas, ha sido la unidad de acción entre socialistas y comunistas, entre la U. G. T. y la C. N. T. y de todas ellas dentro del Frente Popular, base de nuestra victoria.

De como la acción conjunta de socialistas y comunistas ha contribuido enormemente a la resistencia del pueblo español frente a los invasores, dan testimonio ejemplos múltiples, manifestados a través de toda la lucha. En todos los rincones del país, socialistas y comunistas trabajan de acuerdo en las cuestiones fundamentales para ayudar a ganar la guerra. En Valencia, Murcia, Toledo, Alicante, Guadalajara, Ciudad Leal, etc., este trabajo en común ha multiplicado el fervor de los miles y miles de militantes y simpatizantes de ambos Partidos, movilizándose para las fortificaciones, la plantada del arroz, la recogida de la cosecha, la organización de la ayuda a los frentes amenazados por la invasión, propagando en los lugares de trabajo y en los Sindicatos la necesidad de multiplicar la producción de guerra. Todos estos resultados positivos se han ob-

tenido por la perseverancia de socialistas y comunistas en todos cuantos problemas conciernen a la guerra.

Por eso no nos apartamos de nuestra conducta de siempre, que es trabajar cada vez más estrechamente ligados a los camaradas socialistas. Pero este trabajo se hace cada día más necesario. La lucha se recrudece. Los países fascistas se empeñan a todo trance en romper nuestra resistencia. Para ello buscan fisuras que puedan existir entre las distintas organizaciones del Frente Popular para dispersarnos, y que la invasión extranjera pueda proseguir sus planes imperialistas. Razones más que poderosas para que el reagrupamiento de nuestras fuerzas cobre cada día un carácter más homogéneo, más impenetrable, a los manejos de los que desde fuera pretenden maniobrar contra los intereses del pueblo español.

Por eso no podemos estar conformes con ciertas expresiones peligrosas, que tratan de lesionar la unidad; concretamente: la unidad de las Juventudes Socialistas Unificadas. Y las consideramos peligrosas porque todo lo que hoy tiende a dividir las fuerzas antifascistas entre sí, no beneficia en nada a la causa de ganar la guerra.

El mejor homenaje que en estos días podemos rendir al cincuenta aniversario de la constitución del Partido Socialista, es procurando liquidar las pequeñas cuestiones que puedan existir entre ambos Partidos para preparar el camino de la fusión.

Nuestro saludo al Partido hermano, que, junto con nosotros y con las demás fuerzas antifascistas, laberamos por implantar en España un régimen de libertad y justicia, por el que tanto lucharon los difundidores del marxismo en España.

Unas tareas de guerra inaplazables

Lo ha dicho con la gran autoridad de que está investido, el glorioso artífice de la defensa de Madrid, general Miaja: "Levante no ha terminado su labor con haber parado al enemigo en su avance hacia el objetivo que codicia y que desea cada día más ardentemente: Valencia. Si el esfuerzo realizado para la construcción de la línea defensiva, ante la que destruyó al enemigo, dió tan halagüeños resultados, es preciso que la obra continúe y que se prolongue el afán que anima al pueblo valenciano para surcar la tierra con defensas que consoliden su seguridad y contribuya a lograr más rápidamente la derrota del invasor".

Estas sabias palabras son un prudente aviso a los que todavía pudieron abrigar la errónea creencia de que el enemigo ha renunciado a su propósito de tomar Valencia. Nuestra rica provincia representa tanto para los invasores italo-alemanes, que hoy por hoy la conquista y saqueo de la misma, sigue siendo su sueño dorado, el objetivo primordial para cuya consecución se disponen a volcar torrentes de material y riadas de masas humanas sobre la tierra valenciana. La primera embestida frustrada no le ha hecho desistir de su empeño; por el contrario, ante el rudo quebranto infligido por nuestra resistencia, se dispone a reanudar sus ataques con redoblados bríos y mayor derroche en hombres y material.

Como ha dicho muy acertadamente el general Miaja, las calles de Valencia como las de Madrid, jamás verán a sus enemigos si no es vencidos.

Pero, para ello, es indispensable que la organización de nuestra resistencia no decaiga un segundo. "El peligro mayor de esta situación—decía no hace muchos días nuestro Partido por boca de nuestro camarada Palau— sería que la alegría por los éxitos de nuestro Ejército nos hiciese caer en un excesivo optimismo que debilitaría nuestra acción y que ya empieza a manifestarse en algunos sectores del Ejército y la retaguardia, en algunos dirigentes y mandos.

Contra esta alegría desmedida hay que reaccionar rápidamente. Organizar la resistencia significa estimularnos en la operación de las debilidades.

Una tarea principal es la de terminar las fortificaciones con ritmo acelerado. Hay que aprovechar las semanas de verano que nos quedan para dar cima a esta grandiosa obra ya que la temperatura actual permite a los fortificadores pernoctar en sus lugares de trabajo, cosa difícil una vez entrado el otoño.

Y sobre todo, que no se olvide una cosa esencial; que los éxitos no pueden hacernos olvidar ni por un momento las tareas que guerra que tiene planteadas el Frente Popular y todo el pueblo, tareas de guerra, inaplazables, urgentes. Tareas que no pueden ser pospuestas ante ningún problema secundario, que pueda abrir fisura en la unidad monolítica y férrea de todo el pueblo español.

Comité de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista MAGNA ASAMBLEA CONJUNTA

El próximo jueves, día 1 de Septiembre, a las ocho y media de la tarde, se celebrará en el Teatro Llorente una MAGNA ASAMBLEA CONJUNTA, organizada por el Comité de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista, para conmemorar el primer aniversario de la creación de los indicados Comités de Enlace.

En esta Asamblea intervendrán miembros de los Comités de Enlace Provincial y Local. Los miembros de la base de ambos Partidos podrán hacer uso de la palabra en la misma, para aportar cuantas iniciativas y ruegos estimen convenientes para acelerar el ritmo de la unificación proyectada por los Partidos marxistas.

¡SOCIALISTAS! ¡COMUNISTAS! ¡ANTIFASCISTAS TODOS! Como un solo hombre, acudid a este acto, revalidando vuestros deseos de que sea un hecho en breve la unidad del proletariado, aunando los esfuerzos de todos en el Partido Unico del Proletariado.

Elche 27 de Agosto de 1938.—Por el Comité de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista. Manuel Rodríguez, Presidente. José Ruiz, Secretario.

vante tienen el deber de corresponder a este creciente afán del Gobierno de Unión Nacional de mejorar la resistencia. El primero, intensificando la producción; el segundo, aprovechando la pequeña tregua impuesta al enemigo por los últimos descalabros para profundizar su capacidad combativa, sus defensas, su asimilación de la técnica, fomentando entre los combatientes la unidad y la emulación, multiplicando los grupos de buenos tiradores, antitanquistas, antiavionistas, los grupos de choque; en suma, todo lo que contribuya a hacer de nuestro Ejército, un arma formidable de victoria.



SEGURAMENTE asistiremos en estos días a un pugilato espectacular moderno, que hasta el presente no ha sido registrado en los anales de ninguna de las múltiples y variadas "hostias" escritas por nuestros antepasados. Se trata de algo tan nuevo, algo tan sorprendente que sin duda

alguna al exponerlo—no se descubrirán las Américas por segunda vez, es cierto—pero si podrá servir de base para crear algún que otro "intrinsic" que sirva de distracción para todos aquellos que a simple vista siempre tienen todos sus "asuntos" a punto de caramelo, aun cuando en el fondo ocurra todo lo contrario.

Y como mi propósito no es endilgarle al amable lector frases de cosas que no vienen a cuento, voy a descubrirles el secreto encerrado en el contenido del párrafo anterior, con la mayor claridad y con el menor número de palabras, si

(Continúa en la página segunda.)

RESEÑA de los actos de la GRAN SEMANA SOCIALISTA

Resumen de actos

A tenor del programa que insertamos en esta misma página se han venido desarrollando todos ellos con regularidad cronométrica. Nosotros vamos a reseñarlos con la amplitud que nos permite nuestro formato.

La semana de propaganda socialista quedó iniciada con la gran Asamblea de los Grupos Sindicales Socialista, que tuvo lugar en el local de la Agrupación. Resultó animadísima, interviniendo en la misma muchos camaradas que peroraron sobre los temas del momento. El mismo día a las once treinta de la noche, dirigió una alocución al pueblo, el popular Alcalde camarada Francisco García Alberola, quien después de dedicar un saludo a los combatientes de vanguardia y retaguardia, analizó profundamente el historial revolucionario del Partido Socialista en los cincuenta años de lucha. Destacó la personalidad de los fundadores, estableciendo normas para ajustarse con toda precisión al momento difícil por el que atravesamos. Finalmente interesa de todos los militantes el mayor sacrificio en todas las cuestiones relacionadas con la guerra.

El martes fue puesto a la venta el número extraordinario de "El obrero". Magnífica presentación y con un contenido formidable, el semanario Socialista ha sido acogido con verdadero entusiasmo por todas las masas obreras y campesinas de Elche y su término. Bien quisieramos hacer un comentario más profundo, pero el poco espacio de que disponemos nos lo impide. Por anticipado ELCHE ROJO, felicita efusivamente a su colega por el éxito conseguido en su número extraordinario. A la una de la tarde del mismo día intervino el camarada José Vives Vives, desde el micrófono de la Emisora Radio Elche. Su intervención pictórica de enseñanzas fue sencillamente magnífica. Resaltaremos la enorme cantidad de datos que facilitó, recordando las efemérides de las fechas más salientes de los cincuenta años de lucha del Partido Socialista Obrero Español.

En esta misma página, en lugar aparte, insertamos la reseña del acto celebrado en el Teatro Kursaal, en el cual intervinieron los camaradas Pascual Sánchez y Wenceslao Carrillo. Dijo el Sr. Carrillo, Comisario de la Subsecretaría de Armamento y Municiones y Presidente de la Federación Nacional de Sindicatos Siderometalúrgicos.

El miércoles, tuvo lugar la inauguración de la Exposición de los trabajos de los alumnos de las Escuelas Pablo Iglesias. El acto que estuvo muy concurrido se desarrolló como se tenía previsto y anunciado. Lectura de una memoria explicando la labor desarrollada en las mismas. Entrega a los alumnos de unos Diplomas avals impresos en cartulina, en los que se destaca la figura de Pablo Iglesias y en los que se hace constar el mérito o la aplicación de los que han sido acreedores al premio. Lectura por los alumnos de poesías y trabajos literarios inéditos, de los que son autores. Intervención de los profesores y destacadas personalidades del magisterio local. Presidió el camarada Rodríguez, que con su acostumbrada facilidad pronunció unas cuantas palabras sobre el acto que se celebraba.

A las once treinta de la noche, desde la Emisora Radio Elche, pronunció su magnífico discurso el camarada José Serrano Campello. Como sus antecesores en el ciclo de conferencias, resaltó poderosamente el historial del Partido Socialista. Las dificultades que tuvo que vencer al principio que más tarde fueron disminuyendo a medida que se multiplicaba el número de afiliados. Resalta la necesidad de que los militantes del Partido cumplan con su deber, viviendo para la guerra únicamente. En resumen fue una intervención muy lucida.

El jueves a la una de la tarde habló desde el micrófono de Radio Elche la veterana luchadora obre-

AGRUPACION SOCIALISTA OBRERA

Ante el cincuenta aniversario de la fundación de nuestro Partido

AL PUEBLO DE ELCHE

Trabajadores: Hoy hace cincuenta años que se constituyó el Partido Socialista Obrero Español.

Por vez primera en la historia política de España, surgió un Partido distinto a todos: su credo y su programa rompía el marco de la norma establecida: era un partido de clase. El Partido Socialista.

Su aspiración no era inmediata, ni representaba una finalidad personal "considerando la sociedad dividida en dos clases antagónicas, una, la de los que todo lo poseen: capital, tierras, minas, instrumentos de trabajo, etc., otra, las de los trabajadores que produciendo todo no poseen nada". Era lógico que a sus postulados fueran escasos los hombres que se acogieran, pero si bien la cantidad era exigua, la calidad era selecta, inmejorable!

Así en 1888, fecha hasta símbolo. Tres ochos que ondearon en sus banderas la Internacional Socialista, fundada por Marx y Engels, empezaba en nuestra Patria a construir los cimientos de la Sociedad Socialista.

Entre aquellos primeros hombres, Pablo Iglesias, un grande hombre en un gran Partido, fueron llevando al proletariado, la razón científica y económica de la verdad socialista.

En lucha tesonera y abnega-

da contra los privilegios, contra la opresión, contra la ignorancia, despertando la conciencia dormida, atrofiada, prostituida de aquella España de entonces. Ejemplo de honradez, de austeridad, de conducta.

Firmes en la lucha, sufriendo persecución y cárcel, fueron surgiendo por las ciudades, por los pueblos y los campos de España nuevos afiliados. Constituyéronse hoy una, más tarde otras agrupaciones que engrosaban el Partido.

Cien veces se puso a prueba el temple de sus hombres, la consistencia de sus ideales, la razón de su ética.

Y a los cincuenta años, el Partido Socialista Obrero Español tiene que vivir en plena tragedia con más actividad que nunca, con más fervor que nunca, con más abnegación, más sacrificio y más responsabilidad que nunca.

Cincuenta años vividos a plena luz, en casa de cristal, sin una vacilación, ni una traición, ni una mancha.

Así, al verse invadida España, ensangrentada, destrozada, desde los primeros instantes, el albañil, y el herrero y el campesino, como el intelectual y el obrero todo, a la voz del Partido, abandonó el palustre y el martillo y la pluma y la herramienta, y ocupó su puesto en la trinchera o en la fábrica y

aceptó las más altas y las más duras responsabilidades y supo ser soldado. Jefe, Alcalde, Gobernador, Ministro, Ingeniero, fortificador, marino, director de industrias.

Y ahí está el Partido Socialista, a los cincuenta años, en plena guerra cruenta, en que el pueblo español en su heroica epopeya está dando al mundo el más alto ejemplo, la más gloriosa lección.

Unidos fuertemente, sin altares ni fetiches, poniendo en la guerra por el triunfo de España, por su libertad y por su independencia, todo cuanto es, cuanto tiene y cuanto vale.

Celebramos esta semana el cincuentenario más firmes, más abnegados, con más fervor en los frentes y en la retaguardia. Obediencia absoluta al Gobierno, fe completa en el triunfo, por una España libre para los españoles libres.

¡Viva la República Española!

¡Viva España!

¡Viva el Partido Socialista!

Elche, 22 de agosto de 1938.
El Comité: Manuel Rodríguez, Manuel Serrano, José Serrano, José Fernández, Concha Román, Rita García, Pedro Hidalgo, Jerónimo Soler, Francisca Vázquez, Antonio Sempere, Francisco Navarro y Francisca Amorós.

EL ACTO DEL TEATRO KURSAAL

Con el local bastante concurrido, se celebró el pasado martes día 23, en el Teatro Kursaal, un gran acto socialista, para conmemorar la fecha de la fundación del glorioso Partido Socialista Obrero Español. En el mismo hicieron uso de la palabra Pascual Sánchez y Wenceslao Carrillo, diputado a Cortes, comisario de la Subsecretaría de Armamento y Municiones y presidente de la Federación Nacional de Sindicatos Siderometalúrgicos. Presidía el camarada Manuel Rodríguez, secretario general de la Agrupación Socialista Local. Con unas palabras preliminares de salutación, que aprovechó asimismo para hacer historia de los cincuenta años de lucha del Partido Socialista, dió comienzo el acto, cediendo la palabra al camarada Pascual Sánchez que in-

tervino en sustitución del camarada Ferrándiz Alborns.

Pascual Sánchez hace historia de los cincuenta años de lucha del Partido, señalando las dificultades y contratiempos que al principio tuvo que vencer éste, por el escaso número de afiliados que se habían enrolado en el mismo, debido a la magnitud del programa suscrito por el Partido Socialista, tendiente a mejorar las condiciones de vida y de trabajo de todos los asalariados.

Dedica un cariñoso recuerdo para los propulsores del Partido. Destaca entre ellos a Pablo Iglesias, García Quejido, Jaime Vera, Facundo Pérez Sagua y tantos otros que contribuyeron con su sacrificio y abnegación a consolidar las bases de sustentación del que más tarde había de ser un firme baluarte de lucha contra la opresión

reaccionaria. Se extiende en consideraciones hablando de la unidad que dice debe hacerse sin resquemores ni dudas.

El camarada Wenceslao Carrillo manifiesta que nadie podría ocultar la importancia, la significación histórica que supone el cumplimiento del cincuenta aniversario de la fundación del Partido Socialista Obrero Español. Ello es así por la vigorosa personalidad de este Partido, por las hondas raíces echadas en la conciencia de nuestro pueblo, por la magnífica ejecutoria labrada a costa de sacrificios, de luchas y de persecuciones y teñida con la sangre más limpia y generosa. Esta ejecutoria le ha dado un prestigio nacional.

Esta efemérides se cumple al cabo de dos años de lucha, la más cruenta que registra nuestra his-

toria. Se extiende en consideraciones hablando de la unidad que dice debe hacerse sin resquemores ni dudas.

El camarada Wenceslao Carrillo manifiesta que nadie podría ocultar la importancia, la significación histórica que supone el cumplimiento del cincuenta aniversario de la fundación del Partido Socialista Obrero Español. Ello es así por la vigorosa personalidad de este Partido, por las hondas raíces echadas en la conciencia de nuestro pueblo, por la magnífica ejecutoria labrada a costa de sacrificios, de luchas y de persecuciones y teñida con la sangre más limpia y generosa. Esta ejecutoria le ha dado un prestigio nacional.

Esta efemérides se cumple al cabo de dos años de lucha, la más cruenta que registra nuestra his-

toria. Se extiende en consideraciones hablando de la unidad que dice debe hacerse sin resquemores ni dudas.

El camarada Wenceslao Carrillo manifiesta que nadie podría ocultar la importancia, la significación histórica que supone el cumplimiento del cincuenta aniversario de la fundación del Partido Socialista Obrero Español. Ello es así por la vigorosa personalidad de este Partido, por las hondas raíces echadas en la conciencia de nuestro pueblo, por la magnífica ejecutoria labrada a costa de sacrificios, de luchas y de persecuciones y teñida con la sangre más limpia y generosa. Esta ejecutoria le ha dado un prestigio nacional.

Esta efemérides se cumple al cabo de dos años de lucha, la más cruenta que registra nuestra his-

toria. Se extiende en consideraciones hablando de la unidad que dice debe hacerse sin resquemores ni dudas.

El camarada Wenceslao Carrillo manifiesta que nadie podría ocultar la importancia, la significación histórica que supone el cumplimiento del cincuenta aniversario de la fundación del Partido Socialista Obrero Español. Ello es así por la vigorosa personalidad de este Partido, por las hondas raíces echadas en la conciencia de nuestro pueblo, por la magnífica ejecutoria labrada a costa de sacrificios, de luchas y de persecuciones y teñida con la sangre más limpia y generosa. Esta ejecutoria le ha dado un prestigio nacional.

Esta efemérides se cumple al cabo de dos años de lucha, la más cruenta que registra nuestra his-

toria. Se extiende en consideraciones hablando de la unidad que dice debe hacerse sin resquemores ni dudas.

El camarada Wenceslao Carrillo manifiesta que nadie podría ocultar la importancia, la significación histórica que supone el cumplimiento del cincuenta aniversario de la fundación del Partido Socialista Obrero Español. Ello es así por la vigorosa personalidad de este Partido, por las hondas raíces echadas en la conciencia de nuestro pueblo, por la magnífica ejecutoria labrada a costa de sacrificios, de luchas y de persecuciones y teñida con la sangre más limpia y generosa. Esta ejecutoria le ha dado un prestigio nacional.

Esta efemérides se cumple al cabo de dos años de lucha, la más cruenta que registra nuestra his-

(Sigue en la página tercera)

CRISOL ROJO

(Viene de la página primera)

bien me será permitido advertir que los motivos del secretito de marras no han podido pasar inadvertidos para los habitantes de nuestra ciudad. Salvado este escollo, pase de lleno al asunto.

En primer lugar presentaré a los posibles contrincantes. De una parte, el reloj que "adorna" la fachada de la Casa Ayuntamiento. Edad, prehistórica; estado, no muy bueno; facultades mentales para el futuro, completamente trastornadas; dictamen facultativo, está para el arrastre. De otra parte—se encuentra en otro sitio, naturalmente—Calendura, el popular e imperturbable vigia de Elche. Pese a que su edad también se remonta a la época del "cuello sin camisa", no ha consentido que su descendiente, el pequeño Calendurín, le haya relevado en sus funciones "martillescas", tolerando en cambio que le ayude, porque él sólo no puede estar al mismo tiempo en el plato y en las tajadas, como vulgarmente se dice. Y ahí lo tenemos alegre y contento, dale que le das, sin haber pedido aumento de sueldo, ni reducción de la jornada de trabajo, ni la semana "inglesa", ni el domingo "hebrero", hasta que la paz de su alojamiento fué turbada por la "espantosa" del relojito saleroso, que afectado por una dolencia insospechada, se plantó con siete y media—hora oficial del meridiano de Greenwich—dispuesto a volver locos a todos los que para orientarse se hicieran una consulta ocular. Un pequeño parentesis para hacer notar que a partir de aquel momento, lo mismo hace tres en raya que treinta y una, y que igual marca una hora como otra, el caso es marcar.

Naturalmente, ante esta salida por los "tercios", es decir por las medias, Calendura que goza de un prestigio y de una seriedad a toda prueba, se ha molestado de tal manera, que no pudiendo desahogar su rabia de otra forma, golpea con más fuerza su martillo para demostrar que la culpa no es suya, sino de aquel maldito "tango ganas de que me reemplacen", que diría el envejecido y matusalénico reloj.

Entretanto y confiando en que esto ocurra, Calendura que no quiere amigables componedores, refrena su ira, mantiene su viejo arraigo y sufre estas vejaciones, mirando de soslayo al citado trasto inservible, anhelando su "jubilación" que devolvería a su espíritu la tranquilidad y el sosiego que tiene suficientemente merecido. Pero creo que su paciencia tiene un límite y no sería extraño que un día se desplazase de su morada enarbolando su upesado martillo para liarse a mamporro limpio con el armatoste que ya no sirve ni para piezas de recambio. Esto sería fatal, tan fatal que daría lugar al encuentro más sonado y divertido de ese "deporte" que se ha venido llamando "cat-chas-can", en el cual sería gustosamente un espectador o un "hincha" más el que suscribe.

DOCTOR FRANZ

Consejo Municipal de Elche

Relación de donativos pro damnificados por los bombardeos de Alicante:

Rafael González Candela, 5; viuda de Antonio Sempere, 5; Margarita Campello Ruiz, 5; Gaspar Jaén Torres, 5; Domingo Iborra Llorens, 25; José Castaño Sánchez, 10; Joaquín Marhuenda Mira, 10; Tomás Martínez Ivernón, 10; viuda de César Buyelo, 10; Francisco Jaén Gálvez, 25; Francisco Maciá Vidrie, 5; Casa Cutilla (tejidos), 15; Pedro Javaloyes Alemañ, 5; Casa Higuera (tejidos), 25; Imprenta Aguiló, 10; Manuel Maciá Ruiz, 10; José Gomis Picó, 25.

(Continuará).



LA RESISTENCIA ES NUESTRA ARMA MAS PODEROSA

VIDA DEL PARTIDO

Siguiendo con las normas de organización trazadas por este Comité Comarcal, la semana presente deberán reunirse las Células de nuestro Partido pertenecientes a las fábricas de guerra, teniendo en cuenta los días y horas que se indican a continuación:

Lunes día 29.—Reunión de responsables de Células del Partido, a las diez de la noche, para dar cuenta de las resoluciones tomadas por el Comité Comarcal en su última reunión.

Martes día 30.—Se reunirán las Células 17 y 20 (fábricas de guerra), a las siete y media de la tarde, en el local de los Radios. Esperamos, tanto de los responsables de Célula como de los militantes, no dejen de acudir a esta reunión.

Miércoles día 31.—Se reunirán las Células 18 y 19 (fábricas de guerra número 2), a las horas de costumbre, advirtiéndose también a todos que para realizar un buen trabajo no deben faltar a la reunión.

Jueves día 1.—Se celebrará en el Teatro Llorente una asamblea conjunta de socialistas y comunistas, organizada por el Comité de Enlace de ambos Partidos. Encarecemos la asistencia de todos nuestros militantes.

Viernes día 2.—Reunión del Comité Comarcal, a las diez de la noche, en su domicilio social.

Sábado día 3.—Deberán reunirse las Comisiones de las distintas actividades del Partido para estudiar las resoluciones adoptadas en la última reunión del Comité Comarcal y forma de llevarlas a efecto con toda rapidez. El responsable de cada Comisión vendrá obligado a dar cuenta ante el Buró, del desarrollo que haya tenido la reunión de su Comisión respectiva y miembros que hayan faltado a ella, pues en caso necesario se tomarán medidas de organización contra los camaradas que por negligencia dejen de acudir y llevar a cabo dichas reuniones.

MUY IMPORTANTE

Nuevamente se encarece a todos nuestros militantes que se hallen en los frentes, que al pedir un aval a este Comité Comarcal, acompañen a dicha petición un aval o certificado de nuestro Partido en el lugar que se encuentren, sin cuyo requisito no se les podrá entender lo que soliciten, según instrucciones de nuestro Comité Central.

Lo que tenemos el gusto de comunicar a todos nuestros militantes para su fiel cumplimiento.

Por el Comité Comarcal, el Secretario.

Ayudemos a Extremadura

Con idéntica furia en Madrid, Cataluña y Levante, el enemigo se vuelca hoy sobre nuestro frente de Extremadura. Fracasado el enemigo que se vuelca hoy sobre nuestra Valencia los Ejércitos de la invasión que no pueden perder minuto ensayan acercarse a las minas de Almadén. Las causas de sus éxitos iniciales en aquel frente ya han quedado explicadas: incompreensión de la consigna del jefe del Gobierno RESISTIR; perduración en aquel frente de los resabios de las antiguas Milicias de partido y sindicato, ausencia de fortificación y de elevación técnica de los mandos; menosprecio del trabajo político del Comisariado; falta de relaciones cordiales de solidaridad entre los frentes y la retaguardia, todo lo cual provocaba un debilitamiento de la unidad entre las filas del Ejército, al socaire de la cual, los espías, saboteadores y provocadores trotskistas, consiguieron redoblar su trabajo de disgregación.

Nuestro Gobierno de Unión Nacional ha adoptado energicas medidas para evitar que el enemigo siga avanzando por los frentes extremeños. El pueblo antifascista secundado con todo calor dichas medidas. La solidaridad entusiasta que hizo posible, mediante los brillantes contraataques del Ebro, paralizar en seco la ofensiva de los invasores sobre Levante, conseguirá ahora también que el enemigo quede clavado en los montes extremeños. Toda España leal vuelca en estos momentos a raudales su ayuda más ferviente sobre nuestro heroico Ejército de Extremadura y Levante sabe cumplir con su deber cerca del mismo, devolviéndole con creces el apoyo moral y material que aquel anteriormente prestó.

Pero una cosa debe quedar bien clara: que una de las formas más prácticas de ayuda y solidaridad al frente extremeño las pueden prestar al pueblo y el Ejército de Levante mediante la intensificación de la producción de guerra, el estrechamiento de las relaciones de unidad en las filas del Ejército, el desarrollo intensivo de la capacitación de soldados y mandos corrigiendo las debilidades existentes en frente y retaguardia, robusteciendo la unidad de todos los sectores del Frente Popular, la adhesión más inquebrantable de todos los españoles en torno a su Gobierno. He aquí la ayuda activa que necesita el frente de Extremadura.

El acto del día 14 en el Llorente

Por un error involuntario dejamos de insertar este trabajo, en el número anterior, cosa que hacemos en el presente, lamentando muy de veras dicha equivocación de ajuste.

Organizado por la Federación Local Obrera U. G. T. con motivo de conmemorar el cincuenta aniversario de la gloriosa Central Sindical, se celebró el domingo día 14, y a las once de su mañana, un acto en el Teatro Llorente, en el cual intervinieron los camaradas Manuel Rodríguez, que presidió, y Luis Arráez, en representación de la Federación Provincial Obrera.

El camarada Rodríguez inicia el acto manifestando que en estos momentos en que la juventud se encuentra en los frentes de vanguardia y retaguardia, no podemos contar con un lleno total del local, ya que es más fácil llenar las trincheras, aunque tengan que dejar de asistir a un acto tan grande como el que estamos celebrando. Hace resaltar que todos los afiliados a la U. G. T. en estos momentos no debemos tener derechos, sino solamente deberes. Los derechos solamente pueden tenerlos los que han caído en el frente, los mutilados, los heridos y todos los familiares de éstos. Para ellos los derechos, para nosotros, los que trabajamos en la retaguardia, solamente debemos tener deberes, pues el día que en España no haya un solo solda-

do invasor, entonces será cuando podamos hablar de derechos. Dedica un fraternal saludo a la vieja guardia personificada en el camarada José Vives Germán y tantos que llenan el local. Hace un canto a la epopeya gloriosa que está vi-viendo el pueblo español y termina su intervención.

Hace uso de la palabra el camarada Arráez. Resalta el papel fundamental jugado por la U. G. T. desde 1909, cuando se opuso tenazmente contra la sangría que en aquel entonces se debatía el pueblo español en Marruecos. También señala la fecha del 23 de agosto de 1917 como protesta al trato que las clases opulentas del país realizaban con los trabajadores. Recuerda el hecho del movimiento para sacar de la cárcel, aquel glorioso Comité de huelga que estaba en Cartagena. Hace historia del tiempo de la dictadura, en la cual la U. G. T. supo resistir a pesar de las incunvenientes que las circunstancias que en aquellos momentos pasaba. Señala la huelga de 1930, la que trajo el fusilamiento de Galán y García Hernández. Dice que debido a la política de Berenguer tuvo que luchar para llevar a feliz término la instauración del régimen republicano. Con algunas consideraciones alrededor de la historia de la U. G. T. termina su peroración el camarada Arráez, que lo mismo que el compañero Rodríguez, han sido aplaudidos.

LA CAMPAÑA DE INVIERNO

La guerra será larga, se ha dicho en repetidas ocasiones. Esta realidad debe crear en el ánimo de todos una disposición común, propicia a prever y satisfacer, en lo posible, las necesidades que puedan presentarse.

En relación al próximo invierno, los organismos oficiales competentes habrán tomado sus medidas para hacer frente a los problemas que puedan plantearse en el Ejército y en la retaguardia. Pero esto solo no basta. La experiencia de la guerra nos ha enseñado la importancia decisiva que en la solución de todos los graves problemas ha tenido la ayuda al Gobierno de todos los sectores antifascistas. Y uno de ellos es éste. Nuestro Ejército tiene que disponer de las ropas de abrigo necesarias para hacer frente al invierno que dentro de tres meses tendremos encima.

La campaña de invierno es ahora por lo tanto, cuando debe comenzar. En estos momentos, una de las modalidades de la campaña puede ser la recogida de trapos y ropa vieja, ya que se cuenta con el tiempo suficiente para que todo este material recuperado sufra la debida elaboración, y, al llegar el frío, se disponga de un stock considerable de ropa para nuestros combatientes.

Todas las organizaciones políticas y sindicales deben hacer ahora una gran propaganda en este sentido, estimulando a todo el mundo a la recogida de trapos y a la entrega de ropa inservible y movilizar a sus afiliados en esta tarea. Con ello se facilitará grandemente la labor del Gobierno en este sentido y el invierno no nos cogerá de sorpresa.

El camino del triunfo

Nuevamente Valencia ha dado una prueba más de como socialistas y comunistas laboran conjuntamente en la solución de los problemas que la guerra plantea. Fue primeramente en el momento en que los invasores avanzaban por las tierras de Levante cuando, reunidas las representaciones de los Sindicatos más importantes de la U. G. T. y de la C. N. T., acordaron movilizar a la mayor parte de sus afiliados para las tareas de la fortificación. Y han sido ahora los socialistas y comunistas de los Sindicatos valencianos los que se han reunido conjuntamente para abordar las cuestiones vitales del momento.

El ejemplo de Valencia demuestra como se labora eficazmente por la unidad, como se pasa de las palabras a los hechos y en beneficio del proletariado español, en el mejor homenaje que se puede rendir a los combatientes, debe ser segui-

do en el resto de la España leal. No hay razón alguna que justifique que el que socialistas y comunistas manenen aislados en la discusión de problemas comunes. Los puntos de vista son idénticos; la finalidad, la misma; diferencias ideológicas fundamentales no existen. El terreno está pues abonado favorablemente para desarrollar y hacer que crezcan cada vez más los lazos de unidad entre socialistas y comunistas. Y el mejor camino para ello es el que sigue Valencia.

El Partido Comunista en el 50 aniversario...

(Viene de la página cuarta)

acontecimiento del programa de acción conjuntamente elaborado por el Comité Nacional de Enlace de los Partidos marxistas y que en estos días se acaba de cumplir el primer aniversario. En efecto, este hecho no pasa inadvertido por los centenares de millares de obreros socialistas y comunistas que han comprobado como gracias a aquel documento, gracias a aquel precioso guion de trabajo se han podido estrechar mas y mas las relaciones de ambos Partidos, repercutiendo notablemente en los progresos observados en el robustecimiento de la autoridad del Gobierno de Unión Nacional, en el fortalecimiento del Ejército Popular, en el aumento de la producción, en la solución de múltiples problemas que afectan a las necesidades más perentorias de las masas. Y si todavía quedan dificultades a vencer, se deben parte principal a que la unidad no es todavía lo suficientemente sólida que exigen las actuales circunstancias.

Por eso la unidad de socialistas y comunistas es un mandato de guerra y una necesidad sentida por las masas de los dos grandes Partidos, y esa unidad debe consolidarse con motivo de la celebración del 50 aniversario de la creación del glorioso Partido Socialista.

Reiteramos nuestro saludo y hacemos votos porque la creación del Partido Unico del Proletariado, sea en breve una realidad evidente.

Resistencia en todos los frentes

Es allí, en la margen derecha del Ebro, donde nuestro glorioso Ejército del Este avanzó recientemente, rescatando pueblos y tierras, el sitio donde ahora se libran los combates más duros. Y es allí en la tierra reconquistada, donde nuestros soldados resisten insuperablemente los terribles y continuos embates del invasor.

Los partes de guerra nos hablan diariamente de ataques del enemigo apoyados por masas de aviación y tanques desconocidos hasta ahora. La batalla del Ebro cobra por momentos perfiles cada vez más violentos. El invasor insiste una y otra vez sobre el mismo objetivo. ¿Cuántas veces ha sido atacada Sierra Pandols? ¿Y Villalba de los Arcos? El enemigo no repara en medios; vuelca sus hombres y su artillería y su aviación y sus tanques. A pesar de todo, el ejército de la invasión no pasa. No pasará.

Atrás quedó el tiempo en que la aviación y la artillería, empleadas en grandes masas, abrían fáciles los caminos de la conquista.

Bajo el alud de fuego y metralla nuestros hombres se pegan a la tierra, temblorosa de obuses y de bombas. Un solo pensamiento: morir si es preciso, defendiendo el

suelo libertado. Y de pronto, cuando la morisma o la infantería italiana asoman, despiertan nuestras máquinas y nuestros fusiles ametralladores, y nuestra fusilería junta su voz en un solo clamor de muerte para el invasor.

Hitler y Mussolini pueden creer que en la guerra todo depende de las armas. Nuestros hermanos del Ebro están demostrando con su gesta inigualable, que hay un factor de grandísima importancia con el que se suplen las desventajas de armamento: la alta moral del que se sabe en poder de la razón, el heroísmo fecundo de un pueblo que quiere ser libre e independiente. Eso mismo están demostrando los pilotos republicanos. La "Gloriosa" está remozando nuevamente sus hechos más heroicos. Frente a una aviación mucho más numerosa, nuestros pilotos buscan el combate, y un día y otro, los partes nos traen el eco de sus hazañas.

La admirable gesta que en la tierra y en el aire están escribiendo en los frentes del Ebro, por estos días, esos españoles ejemplares, es la afirmación más convincente de que el invasor no conseguirá jamás sus criminales propósitos de dominación.

El acto del Teatro Kursaal

(Viene de la segunda página)

toria. Cuando todo nuestro pueblo está en pie de guerra defendiendo su independencia y su derecho a la vida frente a las acometidas de Hitler y Mussolini, que quieren hacer de España el primer país colonial de Europa.

Señala las enseñanzas vivas que se desprenden de este período de 50 años. Una fundamental se destaca, y es la unidad con que el pueblo español se levantó el 18 de julio para aplastar la insurrección fascista, gracias a cuya unidad se evitó que los generales rebeldes consumaran su propósito de someter a sangre y fuego todo el territorio español. Y ha sido a través del mantenimiento de esta unidad como ha sido posible afrontar situaciones políticas muy difíciles, poner en pie la economía nacional, organizar una potente industria de guerra, crear y fortalecer el Ejército Popular, subordinar todas las actividades a la autoridad única del Gobierno de la República.

Refiriéndose al problema de la unidad, el camarada Carrillo resalta la necesidad de que ésta se haga de una manera sincera y con-

creta sin mirar cual Partido presenta mayor número de militantes. Por otra parte, esta unidad debe hacerse antes de terminar la guerra de independencia, para que cuando regresen nuestros camaradas de los frentes, vean que si ellos han estado unidos para aplastar a los ejércitos invasores, nosotros en la retaguardia estamos también unidos para llevar a cabo la reconstrucción de nuestra querida España.

El camarada Rodríguez cierra el acto con unas palabras que hace a manera de resumen de todo lo perorado por los camaradas que le antecedieron en el uso de la palabra. Todos fueron cariñosamente ovacionados por la numerosa concurrencia.

Contra la aviación REFUGIOS

Socialistas y comunistas establecidos dentro del Frente Popular con todas las fuerzas antifascistas del país, establecerán las normas más positivas y seguras para alcanzar el triunfo sobre las mesnadas invasoras volcadas sobre España por la ambición imperialista de los países totalitarios. ¡Venga pues, esa unidad tan necesaria y apetecida!

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta. - Fuera trimestre, 3 ptas. - NUMERO SUELTO, 25 cts.

Después de la reunión del C. N. del P. S. O. E.

La resistencia y la unidad, factores imprescindibles de la victoria

Al dar término a sus trabajos el Comité Nacional del Partido Socialista Obrero Español, nos apresuramos a decir que el balance de estos trabajos nos parece francamente positivo desde el punto de vista de los intereses de la guerra que estamos librando, es decir, desde el punto de vista de los intereses más vitales y profundos de nuestro pueblo. Lo que más se debe destacar es que, al examinar la situación del país y la situación internacional, el Comité Nacional del Partido Socialista ha afirmado una vez más que la resistencia y la guerra deben continuar hasta la victoria.

Esta afirmación clara y enérgica hecha por el órgano supremo de un partido que cuenta en sus filas decenas de millares de trabajadores, que representa, junto con el Partido Comunista, la parte más activa y mejor del proletariado de nuestro país y que, con aquel, orienta al máximo organismo proletario de España, la Unión General de Trabajadores—afirmación de resistencia y de lucha hasta el fin que, a su vez, ha hecho también la C. N. T.—, viene a confirmar una vez más la voluntad inquebrantable de nuestro pueblo.

Los combatientes en el frente, y todo el pueblo en la retaguardia, saludan con entusiasmo esta afirmación de fe en la victoria y de voluntad de lucha.

Es un nuevo golpe que, de esta manera, se asesta a los vacilantes y a los cobardes y a todos los que, cubriéndose con una u otra bandera, de una u otra forma, intentan romper el frente de nuestra resistencia.

Tiene especial importancia la firme posición del Partido Socialista Obrero Español, sobre todo en estos momentos en que hay destacados elementos de la socialdemocracia internacional que, a propósito de este mismo problema, de la resistencia y la victoria indiscutible de nuestro pueblo, no solamente vacilan, sino que adoptan posiciones que nada tienen de común con la que es propia de todo nuestro pueblo. Estos hombres no comprenden los problemas de España ni los problemas de la política europea en general. Les falta, lo mismo que a los capituladores de nuestro país, la fe en la clase obrera y en la energía inagotable de un pueblo que no quiere ser esclavizado. Y si el camarada Lamóneda, secretario general del Partido Socialista Obrero Español, ha

afirmado con acierto que nadie es más parecido a un comunista que un socialista, nosotros podemos añadir que la historia del movimiento obrero español se ha desarrollado de tal manera, que hoy el socialista de nuestro país está mucho más cerca del comunista de su propia tierra que del derechista y capitulador del extranjero, aunque este último milite en las filas de la socialdemocracia.

Desde el punto de vista de la situación política interior, esta decisión del Comité Nacional del P. S. O. E., constituye un nuevo fortalecimiento del Gobierno de Unión Nacional que, presidido por el doctor Negrín, miembro de la nueva Comisión Ejecutiva del gran partido hermano, dirige con acierto, y con el apoyo entusiasta de todo el pueblo, nuestra resistencia tenaz y victoriosa.

Por lo que nos afecta directamente como comunistas, como Partido que comparte con el Socialista las amarguras y alegrías que la guerra proporciona, por la enorme responsabilidad que ambos partidos tenemos ante el pueblo y ante la historia, yo no puedo dejar de saludar otros aspectos positivos de las resoluciones del Comité Nacional del Partido Socialista al expresar ésta "su deseo de que las relaciones entre el Partido Socialista y el Comunista, lejos de enfriarse, sean cada día más cordiales y estrechas".

Otra resolución en sentido contrario hubiera sido una insensatez,

pero el Partido Socialista ha sabido recoger las partes positivas del trabajo de unidad que a la guerra han aportado socialistas y comunistas, haciendo que la balanza se incline hacia este lado positivo.

Reafirmar la unidad de socialistas y comunistas significa llevar a las trincheras, a las fábricas y al campo nuevos bríos para seguir la lucha sin tregua hasta la victoria; representa un paso adelante en el mantenimiento de la unidad del pueblo.

La unidad de socialistas y co-

FIGURAS DEL SOCIALISMO



DR. NEGRIN

munistas no debe romperse jamás. Si, por desgracia para la República y para el pueblo, los dos grandes partidos de la clase obrera llegaran a desunirse, el fascismo operaría con enorme facilidad, porque lo haría contra unas fuerzas políticas faltas de cohesión, que gastarían sus energías en luchas intestinas. La unidad de socialistas y comunistas será siempre, pues, la garantía de una firme política de guerra y de la victoria.

Es indudable que si para esto es necesaria la unidad de socialistas y comunistas de manera indisoluble, la unidad interna del Partido Socialista no lo es menos. Por eso el acuerdo firme y enérgico del Comité Nacional del Partido Socialista de ordenar "a todos los organismos del Partido que tome las medidas adecuadas para asegurar la penetración de todos los militantes, sin tolerar la organización y el funcionamiento de tendencias o fracciones", es otra de las partes positivas del hecho histórico que comentamos. Nosotros, comunistas, deseamos, al igual que los socialistas, que la unidad interior del partido hermano sea rápidamente un hecho. Deseamos que la unidad interior del Partido Socialista sea tan potente como es la del Partido Comunista. Sin esta unidad no puede haber ejecución de una política de partido, y sus resoluciones no podrán ser aplicadas si en el interior del partido reina la indisciplina.

En más de una ocasión, el Parti-

ha manifestado su deseo de trabajar con todos los socialistas. Por esta razón, convencidos del obstáculo que representan las fracciones y las tendencias en el seno de un partido para el desarrollo de su trabajo, declaramos con toda sinceridad nuestra satisfacción por los beneficios que ha de aportar el restablecimiento de la unidad interior del Partido Socialista, en primer lugar, al propio Partido Socialista, a la unidad con el Partido Comunista y a la guerra.

Nuestros dos partidos, el pueblo entero, la guerra, exigen de nosotros, socialistas y comunistas, que no perdamos tiempo en el trabajo común para ayudar a resolver los grandes problemas que en nuestro país están planteados. No bastan los progresos que se han obtenido en la formación de nuestro potente Ejército desde el 18 de julio hasta hoy. La fase actual de nuestra guerra determina mayores esfuerzos para consolidar nuestro Ejército, aumentar sus efectivos y prepararlo en condiciones de arrojar al enemigo.

No bastan los progresos que se hayan obtenido en la ordenación de la industria de guerra y los problemas económicos. No podemos olvidar que se aproxima el invierno y debemos garantizar, en unión de todas las fuerzas antifascistas del país, la continuación, con ventaja, de la guerra, dotando al Ejército de lo indispensable para su abastecimiento y abrigo y la alimentación del pueblo.

Estas son tareas urgentes en las que socialistas y comunistas jugarán uno de los papeles más fundamentales, y para ello es necesaria la unidad. La unidad sin reservas, y realizada en todas partes: en el Ejército, en las fábricas, en los Ayuntamientos, en el campo, en los Sindicatos y en los órganos de dirección de ambos partidos. Yo os aseguro, camaradas socialistas, que los comunistas sabrán cumplir su misión, como hasta aquí, en el trabajo de unidad con vosotros. Pues la unidad, afirmo una vez más, de socialistas y comunistas es condición indispensable para la victoria.

A nuestros lectores

El próximo sábado día 3 de Septiembre se publicará un número extraordinario unificado, que llevará por título "PARTIDO UNICO" con motivo de la conmemoración del primer aniversario de la creación de los Comités de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista.

Es esta la primera vez que aparecen unidos en un solo periódico los semanarios de Elche "EL OBRERO" y "ELCHE ROJO", por cuyo motivo hacemos votos para que esta unidad de prensa continúe, ya que será una premisa justa establecida para consolidar la unidad de ambos Partidos marxistas.

Sin duda alguna las masas obreras y campesinas recibirán con verdadero agrado este número extraordinario unificado, recomendando por tanto a todos nuestros militantes se esfuercen por realizar una activa campaña en el sentido de la propaganda del mismo.

LA REDACCION

El Partido Comunista en el 50 aniversario de la fundación del Partido Socialista Obrero Español

A continuación insertamos copia literal de la carta que nuestro Partido ha dirigido a los camaradas de la Agrupación Socialista Obrera con motivo del cincuenta aniversario de la fundación del Partido Socialista. Dice así:

"Camarada Secretario general de la Agrupación Socialista Obrera.—Elche. Estimados camaradas: Salud. Aprovechamos la fecha del 50 aniversario de la fundación del glorioso Partido Socialista Obrero Español para saludar emocionados a nuestros hermanos de clase, los más consecuentes segui-

dores de la política de su inmort

tal orientador Pablo Iglesias. No solamente los socialistas, sino también los comunistas y los anarquistas y los republicanos, formamos juntos en el Gobierno de Unión Nacional, y a él estamos vinculados en idénticos afanes de victoria, en la gloriosa tarea de forjar una España limpia de fascistas invasores. Ello quiere decir que cualquier motivo de alegría de una de las fuerzas que integran el Frente Popular, debe ser considerada como cosa propia de las demás organizaciones.

Particularmente para los comu-

nistas constituye un motivo especial de orgullo por la afinidad, o mejor dicho, por la identificación ideológica con los hermanos socialistas. Nada importante los separa, y juntos vamos recorriendo caminos triunfales a través de los Comités de Enlace, antelando del Partido Unico del Proletariado.

Sabemos de antemano que en los actos conmemorativos no se va a exaltar únicamente la personalidad y el arraigo del Partido Socialista, sino también el feliz

(Continúa en la página tercera)

FIGURAS DEL SOCIALISMO



GONZALEZ PEÑA

FIGURAS DEL SOCIALISMO



R. LAMONEDA